

Construir Europa con las autoridades locales

EL BOLETÍN

En el cuarto número del boletín de la red «Construir Europa con las autoridades locales» (BELC, por sus siglas en inglés), compartimos gustosamente algunas novedades sobre el notable crecimiento de nuestra red.

La red BELC ha superado oficialmente la cifra de **1 000 miembros**, lo que refleja el creciente entusiasmo por reforzar el papel de los gobiernos locales en la comunicación de los objetivos de la UE.

Además, hemos dado la bienvenida a los primeros miembros de Suecia y, con este avance, hemos logrado

otro hito: **la presencia de la red BELC en todos los Estados miembros de la UE**. Un logro que refleja nuestro compromiso común de fomentar la colaboración y el intercambio de conocimientos entre las autoridades locales de toda Europa.

En este número encontrará perspectivas interesantes sobre las próximas elecciones europeas, un amplio abanico de eventos y seminarios web y una selección de las buenas prácticas que han compartido nuestros estimados miembros de la red BELC.

1,000+

miembros

500

registros en la plataforma Futurium

180

regiones abarcadas

Las oportunidades económicas en las zonas rurales, sin olvidar a los jóvenes agricultores



Las oportunidades relacionadas con el turismo, en concreto el ecoturismo



El acceso a la educación (de calidad), incluidas la educación para la sostenibilidad del medio ambiente y la digitalización



Hasta la fecha, los cinco temas de la UE que más interesan a los miembros de la red BELC son los siguientes:

La valorización del patrimonio cultural y las tradiciones



La comunicación y el diálogo con las partes interesadas locales y la ciudadanía (es decir, la democracia participativa)





#EUElections2024

Todo lo que necesita saber

Las elecciones europeas son **uno de los mayores comicios democráticos que se celebran en el mundo** y están a la vuelta de la esquina. Del 6 al 9 de junio de 2024, los votantes de la UE elegirán a los **720 diputados al Parlamento Europeo** llamados a darles voz durante los próximos cinco años. Una vez constituido, el Parlamento Europeo elige al presidente o presidenta de la Comisión Europea, aprueba el presupuesto de la UE y **ejerce su competencia legislativa plena** junto con el Consejo de la UE.

Cómo votar en su país

Las elecciones se rigen por las normas comunes de la UE, si bien también pueden hacerlo por disposiciones y procedimientos nacionales específicos (por ejemplo, los relativos al tamaño de las circunscripciones, la edad para votar y las fechas de las elecciones en un plazo determinado).

Puede comprobar **cómo funcionan en su país aquí**.

Su voz cuenta, ¡contamos con usted!

Para mejorar la participación electoral es fundamental difundir el mensaje, animar a otros a votar y compartir conocimientos en el ámbito local. **¿Cómo se puede participar?** Únase a la **[plataforma todosjuntos.eu](https://www.todosjuntos.eu)**.

La mejor manera de motivar a la ciudadanía a participar en las elecciones europeas es mostrar los resultados tangibles que la UE ha logrado en los últimos cinco años y cómo estos han mejorado su vida cotidiana. A tal fin, **los miembros de la red BELC no tardarán en recibir materiales digitales e información explicativa sobre los logros de la UE** en diez ámbitos, como el ambicioso Pacto Verde Europeo, la Década Digital de Europa, la inversión en la prosperidad europea y la construcción de una Unión más justa e inclusiva. Con estos recursos, **las autoridades estarán más capacitadas para lograr una participación eficaz** en su comunidad.

Esto es todo, en pocas palabras. Si desea más información, puede dirigirse al apartado de Futurium dedicado a las **[elecciones europeas de 2024](#)**.

Buenas prácticas de los miembros de la red BELC



Durante una reunión de la corporación municipal celebrada el 5 de diciembre de 2023, **Bernard Devic**, miembro de la red BELC de **La Gran Narbona**, en **Occitania (Francia)**, organizó un importante debate sobre las próximas elecciones europeas para dar respuesta a cómo pueden prepararse para ellas varias redes europeas, como el Movimiento Europeo, Casas de Europa, Ensemble.eu, Eurodesk Occitanie y la Cámara de Economía de la Juventud de Occitania.

La reunión fue organizada en colaboración con la Oficina del Parlamento Europeo y la Representación de la Comisión Europea en Francia, así como por el centro Europe Direct de Occitania. Junto con otros miembros de la red BELC, están preparados para desempeñar un papel fundamental en las actividades de comunicación dirigidas a la ciudadanía de la UE en la fase previa a las elecciones europeas de este año.

El centro **EUROPE DIRECT de Alentejo Central y Litoral (Portugal)** colaboró con los miembros de la red BELC **Tiago Salgueiro**, teniente de alcalde de Vila Viçosa, y **Marta Prates**, alcaldesa de Reguengos de Monsaraz, en la elaboración de una serie de vídeos atractivos sobre sus municipios, sus intereses relacionados con la UE y su participación en la red BELC. Si desea ver los vídeos, visite su **[página oficial en Facebook](#)**.

Marco Bittner, miembro de la red BELC de Calpe (España), organizó un animado debate con estudiantes de entre 12 y 16 años sobre los diecisiete Objetivos de Desarrollo Sostenible titulado **«Conociendo la Agenda 2030 con los adolescentes calpinos»**. La iniciativa no solo tenía por objeto sensibilizar acerca de nuestro impacto en el planeta, sino también inculcar el espíritu europeo en los estudiantes.

Si desea conocer más iniciativas de comunicación sobre la UE en el ámbito local emprendidas por la comunidad de la red BELC, **visite la nueva sección «[Buenas prácticas](#)» del sitio web de la red BELC**.



Eventos e iniciativas de la UE

Una colaboración prometedora surgida en la formación para los centros Europe Direct de Bucarest

Los días 30 y 31 de enero, los miembros de la red BELC **Andrei Iordanescu**, de Rumanía, y **Mojca Erjavec**, de Eslovenia, fueron invitados por primera vez a participar en la formación para los centros Europe Direct celebrada en **Bucarest**.

Durante el evento, el director de la Dirección General de Comunicación, **Richard Kuehnel**, destacó el papel fundamental de los miembros de la red BELC como colaboradores de los centros Europe Direct y afirmó:

Un ejercicio que resultó provechoso fue el relacionado con las proyecciones del discurso sobre el estado de la Unión, y es necesario que haya más iniciativas de este tipo. Los miembros de la red BELC deberían convertirse en personas de referencia a la hora de organizar debates sobre Europa, especialmente en los municipios más pequeños.

Se anima a todos los miembros de la red BELC a ponerse en contacto con los centros **EUROPE DIRECT**, así como con otras redes de la UE presentes en sus regiones.



Andrei Iordanescu (Rumanía) y Mojca Erjavec (Eslovenia)

Participe en la X Cumbre Europea de Regiones y Ciudades

La **X Cumbre Europea de Regiones y Ciudades**, organizada por el Comité Europeo de las Regiones, se celebrará los días 18 y 19 de **marzo de 2024**. Enmarcada en el atractivo escenario de Mons (Bélgica), esta cumbre supone una gran oportunidad para formar parte de una asamblea única en la que los representantes locales y regionales, incluidos los miembros de la red BELC, se reúnen para expresar sus opiniones sobre el futuro de la UE.

Refuerzo de la comunidad de la red BELC

Seminarios web temáticos

Las ediciones segunda y tercera del seminario web «**Trabajar juntos para acercar las elecciones europeas a la gente**» se celebraron el 25 de enero y el 15 de febrero, respectivamente. Estos actos multilingües contaron con la participación de miembros de las redes BELC y Europe Direct. Los expertos de la Comisión aportaron su conocimiento sobre los recursos disponibles para informar de forma eficaz sobre las elecciones a las comunidades locales y fomentar así un entorno más activo y democrático.

El 18 de enero, el equipo de la Comisión Europea presentó el **renovado portal «Díganos lo que piensa»**, además de la **nueva Plataforma de Participación Ciudadana** y el **próximo panel europeo de ciudadanos**, en un acto en línea muy informativo. Se dotó a los miembros de la red BELC y de Europe Direct de herramientas esenciales para organizar actividades de participación ciudadana a nivel local.

El 12 de febrero, más de **150 miembros asistieron** al seminario web sobre la **Directiva relativa a la eficiencia energética de los edificios**, lo que brindó una gran oportunidad a las autoridades locales para adquirir

conocimientos de primera mano de los expertos de la Comisión Europea sobre una de las políticas más importantes de la agenda de la UE.

Periódicamente se organizan más seminarios web sobre asuntos de la UE que resultan de interés para las autoridades locales, como el **Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR)** y su aplicación a nivel local, y el **Pacto sobre Migración y Asilo de la UE**, entre otros. Si desea más información, [visite Futurium](#).

Seminarios web de bienvenida

En los últimos seminarios web se ha dado la bienvenida a nuevos miembros de la red BELC de Italia, España y el resto de la UE. En febrero 45 miembros de Italia, 46 de España y 86 miembros de otros 18 países de la UE conocieron las actividades de la red BELC y los servicios específicos de la Comisión Europea, como las visitas de estudio a Bruselas, documentación de la UE, apoyo de los centros Europe Direct, Team Europe Direct, etc. Los participantes tuvieron la oportunidad de debatir con los representantes de la Comisión Europea y con el equipo de apoyo de la red BELC en sus respectivas lenguas oficiales de la UE.



Visitas a Bruselas

Sobre la base del éxito cosechado en las visitas de estudio de 2023, en 2024 los miembros de la red BELC siguen ejerciendo una fuerte influencia en Bruselas. La última visita de 2023, en la que participaron miembros de Rumanía, tuvo lugar en diciembre. Tras esta, en enero, los miembros de Alemania pudieron conocer con detalle la labor de las instituciones de la UE, mientras que la comisaria de Democracia y Demografía, **Dubravka Šuica**, se reunió con miembros de Croacia y Eslovenia.



Visita a Bruselas de los miembros de la red BELC de Alemania



Visita a Bruselas de los miembros de la red BELC de Francia, Bélgica y Países Bajos

En febrero, la directora general de la Dirección General de Comunicación, **Dana Spinant**, se reunió con la delegación francesa, y un grupo de autoridades españolas fueron recibidas por el diputado al Parlamento Europeo **Domènec Ruiz Devesa** y por **Jaume Duch Guillot**, director general de Comunicación y portavoz del Parlamento Europeo. Por su parte, miembros de Italia, Eslovaquia y Grecia se están preparando para su próxima visita a Bruselas en marzo y abril.

Rincón de los miembros

Participe con nosotros en la conmemoración del **Día de Europa** el 9 de mayo, una celebración especial de la paz y la unidad en todo el continente. Este año invitamos especialmente a los miembros de la red BELC a que **tomen la iniciativa en la organización de sus propios eventos** para fomentar el espíritu de comunidad y compartir la identidad europea en sus regiones. Gracias a la inestimable colaboración de sus centros locales Europe Direct, estas iniciativas pueden llegar a buen puerto.

[Explore este mapa](#) para conocer el centro más cercano y las interesantes oportunidades de colaboración que ofrece.

Futurium: presentación del espacio «Conozca a los miembros de BELC»

Explore su nuevo espacio en Futurium, [«Conozca a los miembros de BELC»](#), donde puede presentarse, compartir sus perspectivas y fomentar relaciones valiosas con otros miembros de la red BELC.

Si aún no lo ha hecho, [regístrese en Futurium aquí](#).

Como miembro de la red, ¡la plataforma Futurium es su espacio! Aquí puede encontrar **materiales de la UE sobre temas de la Unión** e información sobre **seminarios web centrados en políticas de la UE**, y mostrar **su compromiso con los temas de la UE en su circunscripción**.

Utilice su propia lengua; la traducción automática le ayudará a interactuar con otros miembros.

Si tiene alguna pregunta, visite el sitio web [«Construir Europa con las autoridades locales»](#), consulte las [preguntas frecuentes](#) o póngase en contacto con nosotros en info@eu-councillors.eu



Construir Europa con las
autoridades locales